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《澳門宣言》八共識 推動實施「戰略計劃」

汪洋：中央力挺澳門旅業發展
APEC旅遊部長會議演講 倡拓亞太全方位旅遊合作

第八屆APEC旅遊部長會議昨日在澳門舉行，由副總理
汪洋，全國政協副主席何厚鏵，澳門特區行政長官崔

世安，國家旅遊局局長邵琪偉，以及各成員經濟體代表等
共同主持開幕儀式。據悉，出席開幕儀式的嘉賓及社會各
界人士合共逾300人。

加強交流拉動區域經濟增長
汪洋副總理發表題為「共創亞太旅遊合作與發展新未
來」的主旨演講。他表示，APEC旅遊部長會議是加強地
區旅遊交流合作的重要平台。今日的亞太地區，旅遊業地
位和作用不斷提高，旅遊交流與合作的快速發展拉動區域
經濟增長，加速區域經濟一體化進程。
他表示，當前，中國發展離不開亞太，亞太發展也需要

中國，中國與亞太地區的旅遊合作十分緊密，並願意與
APEC各經濟體開拓全方位、多層次的旅遊合作，在推動
亞太旅遊市場一體化等方面作出更積極的貢獻。

四點希望提升合作開啟新時代
汪洋副總理對開好是次會議，進一步提升旅遊合作水平
提出四點希望：一是繼續落實《APEC旅遊戰略計劃》，
共同做大區域旅遊市場，為亞太旅遊合作樹立一個新的里
程碑。二是推動旅遊業與其他產業融合發展，提高旅遊業
信息化、智能化水平，開啟旅遊引領經濟繁榮的新時代。
三是圍繞旅遊簽證便利化、商品通關、購物免退稅、基礎
設施互聯互通等問題深入討論，力爭取得突破，為區域經
濟一體化注入新動力。四是推出一批含金量高、操作性
強、影響力大的合作成果，為今年APEC領導人會議作好
鋪墊。
他又表示，澳門旅遊資源獨特，在加快建設世界旅遊休
閒中心，大力發展旅遊、會展及文化創意等產業的過程
中，中央政府全力支持特區行政長官及特區政府依法施
政，並全力支持澳門擴大與各地的旅遊交流與合作。他強
調，選擇在澳門舉辦是次會議，就是支持澳門擴大旅遊對
外合作的一項具體舉措。
崔世安致辭時表示，能夠成為會議的承辦單位，特區政
府感到非常榮幸。今年適逢澳門特區成立15周年，會議此
際在澳門舉行，別具意義。他期望藉着是次旅遊部長會
議，讓各成員經濟體和參會代表進一步認識澳門，了解澳
門最新情況及作為旅遊目的地的發展。

崔世安：致力建設世界旅遊休閒中心
崔世安表示，第八屆亞太經合組織旅遊部長會議的主題
是「開創亞太旅遊合作與發展新未來」，深信各成員經濟
體將透過本屆會議集思廣益，就亞太地區旅遊業的未來發
展，進一步加強合作、溝通和聯繫。
他強調，澳門特區政府正致力建設世界旅遊休閒中心，
打造成為世界旅遊目的地。旅遊業不僅是經濟增長的動
力，也是連結世界各民族的橋樑。澳門作為會議的東道城
市，除了熱情款待各成員經濟體及參會代表外，更歡迎各
國朋友來澳門旅遊，感受獨有的中西共融文化及風土人
情。

APEC代表：冀建立旅業大家庭
印尼旅遊與創意經濟部部長馮慧蘭（Mari Elka Panges-
tu）代表各經濟體參會代表致辭。她表示，旅遊業是重要
經濟產業，發展旅遊業須持開放、可持續和互聯互通的工
作方向，並制定具體政策和路線圖，規劃好旅遊業發展。
由於亞太地區為旅遊業增長最快的地區，她希望通過是
次會議深入討論旅遊業發展，建立一個亞太地區的旅遊業
大家庭。她認為，是次在澳門舉辦APEC十分合適，尤其
是澳門旅遊模式值得各個經濟體學習，相信會議將展開亞
太地區旅遊合作的重要起點。

香港文匯報訊（記者 施虹羽澳門報道）第八屆

APEC旅遊部長會議昨日在澳門舉行，國務院副總

理汪洋在主旨講話中表示，中國願意與APEC各經

濟體開拓全方位、多層次的旅遊合作，在推動亞太

旅遊市場一體化等方面作出更積極的貢獻。他強調，

中央政府全力支持澳門擴大與各地的旅遊交流與合

作。選擇在澳門舉辦是次會議，就是支持澳門擴大

旅遊對外合作的一項具體舉措。

鄉議局抗日匯演 發叔勉港人愛國

香港文匯報訊（記者 施虹羽澳門報道）第八屆亞
太經合組織（APEC）旅遊部長會議昨日圓滿閉幕，
來自21個經濟體成員就旅遊市場一體化、產業融合發
展、智慧旅遊、互聯互通、低碳發展等5個重要議題
進行充分討論。會議上又通過了《澳門宣言》，達成
8項共識，包括積極推動實施旅遊戰略計劃等。

邵琪偉宣布8共識內容
國家旅遊局局長兼第八屆亞太經合組織（APEC）

旅遊部長會議主席邵琪偉在會議結束後的新聞發布會
上，宣布本次會議通過的《澳門宣言》，以及達成的
8項共識。8項共識包括：
一、認識到旅遊業在促進APEC成員之間的經貿合
作、人員往來和文化交流方面發揮着重要作用，可為
構建新型的亞太夥伴關係作出積極貢獻；
二、APEC成員努力實現2025年成員體國際旅遊人

數總規模超過8億人次的目標，倡議各成員將旅遊業
成為支柱產業加以優先發展。會議希望在北京舉行的
APEC領導人非正式會議的宣言納入本屆會議主題的
相關表述；
三、積極推進實施《APEC旅遊戰略計劃》，鼓勵

各成員在旅遊開發、營銷推廣、文化交流與融合等方
面加大合作力度，為亞太區域旅遊市場一體化的發展
創造更有利的環境；
四、加快推進旅遊業與其他產業的融合發展，有助

於實現旅遊業的轉型和可持續發展；
五、鼓勵APEC各成員激勵產業創新，促進「智慧
旅遊」的發展及相關領域的合作，分享「智慧旅遊」
所帶來的機遇和商機；
六、鼓勵積極開展亞太地區旅遊業低碳發展合

作；
七、同意對《APEC旅遊戰略計劃》進行更新，將

亞太地區互聯互通建設與旅遊業的互動發展納入計劃
中；
八、鼓勵各成員繼續推進實施《旅遊便利化倡

議》，履行《APEC保障旅行者安全指南》。

聚焦改善機場通關與綠色旅行等
隨後，APEC秘書處執行主任艾倫．伯納德總結本

次會議所取得成果。他特別概括出是次會議中有4個
較為突出的討論內容：一、加強旅客流動性；二、改
善機場設施和通關措施，使旅行便利化；三、 發展
「智慧旅行」、綠色旅行、低碳交通；四、旅遊市場
一體化。
他認為，以上各方面均值得各經濟體成員互相借

鑒，通過本次會議的召開，進一步推進各成員體之間
的合作，尤其是對旅遊市場的進一步相互開放、消除
壁壘等。
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香港文匯報訊 廣東等9省食品藥品監管局
和香港、澳門特區政府食品、衛生局代表昨日
在廣州簽署《關於進一步深化泛珠三角區域食
品藥品監管合作的備忘錄》等，努力把泛珠三
角食品藥品監管合作打造成為中國食品藥品安
全監管區域合作的王牌。
第十屆泛珠大會食品藥品監管合作專題磋商

會昨日召開，以「新體制．新合作．新願景」
為主題，交流泛珠三角9省區及香港、澳門特
區（泛珠「9+2」）的監管機制和監管制度建
設情況，重點圍繞強化食品藥品監管、構建技
術支撐合作體系等領域合作有關議題展開磋
商，並研究下一步區域監管合作的方向和思
路。

加強信息溝通資源共享
廣東省食品藥品監管局局長段宇飛表示，面

對當前食品藥品監管的新形勢，泛珠「9+2」
各方務必加強信息溝通和資源共享，探索建成
食品藥品監管治理能力和治理體系現代化的樣
本，努力把泛珠三角食品藥品監管合作打造成
為中國食品藥品安全監管區域合作的王牌，保
障「9+2」各方食品藥品安全。

完善打假機制 推動產業轉型
各方又簽署了《食品藥品監督稽查合作協
議》和《藥械安全性監測合作協議》兩項協
議。根據協議，各方將進一步加強食品安全監

管與交流合作和深化藥品醫療器械監管合作，同時完善
協查打假機制，加快推動產業轉型升級。
段宇飛表示，廣東、香港和澳門三地，在食品藥品監管

合作領域，先後建立食品安全信息溝通機制和食品安全專
家交流機制，積極組織粵港澳三地行業協會的交流與合作。
在藥物（疫苗）合作研發生產、藥品標準體系建設、違法
藥品協查、中成藥開發檢測等方面展開密切合作，同時簽
署粵港、粵澳食品安全工作交流與合作框架協議，進一步
加強粵港澳三地間的食品安全工作交流與合作力度。

九龍社聯青委會訪外交公署
香港文匯報訊（記者 鄭治祖）九龍區150名青年，在九龍社團聯

會副會長徐莉、九龍城民政事務處助理專員嚴鈞樂、九龍社團聯會
青年事務委員會主席顏汶羽及九龍城青年協進會主席楊永杰帶領
下，拜訪外交部駐港特派員公署，並獲副特派員胡建中及公署一眾
人員熱情接待。

胡建中勉為國為港貢獻
胡建中副特派員昨日對青年的拜訪表示熱烈歡迎，期望拜訪活動

令本港青年學生對中國外交事業有更深入認識，同時鼓勵年輕人擴
闊眼界，吸收新知識並融合傳統精華，培養更高素質，為國家及香
港貢獻力量。
公署人員向一眾青年簡介國家涉港外交事務，透過圖片展，參加
者深入了解外交部日常運作及國家外交事務發展策略及方向。青年
踴躍向公署人員發問，獲益良多。

徐莉倡多關注國家外交事務
徐莉代表九龍社團聯會青年事務委員會及九龍城青年協進會，對
外交部特派員公署的悉心安排表示感謝，並讚揚公署長期關注港青
發展，為香港繁榮穩定作出貢獻。她期望年輕人多角度思考、多關
注國家如何面對複雜多變的國際環境積極發展外交事務。她希望此
類活動繼續舉辦，讓更多青年有機會了解外交公署的運作。

香港文匯報訊（記者 鄭治祖）新界鄉議局
國民教育委員昨日舉辦「中國人民抗日戰爭
勝利紀念日文藝匯演」。鄉議局主席劉皇發
指出，香港人應該支持國家走向富強、守護
香港繁榮，為子孫後代創造美好未來。
香港新界鄉議局國民教育委員會昨日舉辦

「中國人民抗日戰爭勝利紀念日文藝匯
演」。在新界鄉議局正門門楣上、大樓內天
井回形走廊圍欄上，都懸掛着醒目的「新界
鄉議局堅決支持人大常委會對香港政制發展
方案的決議」標語。

喜見9月3日定為抗戰紀念日
劉皇發為匯演致辭時表示，新界鄉民一直

熱愛國家、熱愛民族、熱愛家鄉。中央早前
以立法形式將9月3日定為中國人民抗日戰爭
勝利紀念日，新界鄉議局舉辦是次文藝匯
演，希望讓香港市民認識抗日戰爭時期革命
先烈可歌可泣的事跡，緬懷為追求和平正義
作出重要貢獻的人們，告慰在戰爭中不幸殉
難的同胞。

他強調，香港已經回歸祖國，港人要以史為
鑒，發揚愛國愛港傳統精神，支持國家走向富
強之路，維護世界和平，促進民族團結、守護
香港繁榮，為子孫後代創造美好未來。
隨後，中國人民奮起抵抗日本軍國主義侵略，
以及新界鄉民英勇抗日的事跡在大劇院上演。
演出以老戰士歌詠隊和香港知青藝術團合唱《抗
日軍政大學校歌》、《東江縱隊之歌》、《再
會吧香港》拉開序幕，普通話和粵語歌曲獨唱、
對唱、合唱以及國粹京劇、舞蹈等節目輪番上
台。最後，全體演員大合唱《我的祖國》，為
文藝匯演劃上圓滿句號。

■胡建中（右三）與徐莉、顏汶羽、楊永杰等合照。

汪洋晤崔世安 促橫琴開發

香港文匯報訊 國務院副總理汪洋昨日在
澳門出席第八屆APEC旅遊部長會議開幕式期
間，會見了澳門特別行政區行政長官崔世
安。

密切與葡語國家聯繫促經濟
汪洋副總理祝賀崔世安當選澳門特別行政

區第四任行政長官。他表示，國家「十二
五」規劃對澳門建設世界旅遊休閒中心和中
國與葡語國家經貿合作服務平台的發展定位
是符合澳門實際的，希望特區政府抓住橫
琴加快開發建設的契機，加強與內地特別是
廣東省的交流與合作，同時更密切地與葡語
國家聯繫，推動澳門經濟適度多元發展。

蘇錦樑：CEPA反映中央挺港
香港文匯報訊（記者 鄭治祖）第八屆APEC旅遊部長會議昨日在澳

門舉行，令人聯想到原定本月在香港舉行的APEC財長會議，突然改
為在北京舉行一事。香港商務及經濟發展局局長蘇錦樑昨日強調，《內
地與香港關於建立更緊密經貿關係的安排》（CEPA）是最開放的，反
映中央在貿易和其他層面都非常支持香港。
APEC財長會議原定於本月10日至12日在香港舉行，但中央政府今

年初致函通報香港特區政府，指由於APEC系列會議數量多、涉及面
廣，為確保各類會議會期統籌銜接，需要對一些會議的會期作適當調
整，財政部長會議將延至9月下旬後舉行，地點則改在北京。
蘇錦樑昨日出席公開活動後，被問及中央支持澳門舉辦APEC旅遊

部長會議，但財長會議就改變舉行地點，是否代表中央已不再支持香
港時表示，《內地與香港關於建立更緊密經貿關係的安排》（CEPA）
是最開放的，反映中央在貿易和其他層面都非常支持香港。

港市場開放 積極參與APEC
他又表示，香港市場非常開放，能為其他經濟體作示範作用，故

香港一直非常積極地參與APEC工作，並相信香港和內地都會在
APEC層面與其他APEC經濟體有緊密合作。「我會多出席一次
APEC會議，並與其他商貿部長出席。這些會議對我們的經濟發展是
相當重要的。」

■第八屆亞太經合組織（APEC）旅遊部長會議在澳門舉行。 新華社 ■汪洋發表主旨演講。 中新社

■■汪洋汪洋（（右右））會見崔世安會見崔世安。。新華社新華社

■■《《地道戰地道戰》》合唱伴舞合唱伴舞。。中新社中新社

■新界鄉議局國民教育委員會舉辦「中國人民抗日戰爭勝利紀念日文藝匯演」，眾人合照留
念。 中新社


